



写真ニュース

トヨタ自動車北海道（高橋慎弥社長）は、幼稚園を対象とした交通安全教室「トヨタ自動車北海道わくわく交通安全くらぶ」を札幌市生涯学習センター（札幌市西区）で開催した。59人が参加し、交通ルールを楽しく学んだ。

小学校への就学前に交通ルールを学んで欲しいと企画し、2014年から苦小牧市内を中心に開催している。札幌市内の開催は今回が初めて。オリジナルヒーローのトマモルクターとまチョップと共に、交通安全に関する〇×クイズや会場に設置した模擬交差点を使って、安全な道路の横断方法などを学んだ。



札幌地区自家用自動車協会（松浦良一会長）は、札幌市内の新小学1年生1万300人に、交通ルールを学ぶ「自習ノート」を寄贈した。4月9日に市内西区の発寒南小学校（大山健一校長）で寄贈式を開催。同校の中池徳幸教頭は「学校での交通安全教育などに活用させてい

ます」と感謝を述べた。
社会貢献活動の一環として、毎年交通安全学習グッズを制作し、寄贈している。札幌市の小学生には2022年から新1年生を対象に交通安全の標語などが記された学習ノートを配布しているほか、24年は小学生を対象にした交通安全手帳を配布した。

今回は人気キャラクターの「ジンギスカンのジンくん」が交通ルールを紹介する動画を新たに制作。ノートの表紙にあるQRコードから視聴できるようにした。同協会の辻澤英隆専務は「痛ましい交通事故の報道が絶えない。ノートを活用して、少しでも早く交通ルールを身に着けて欲しい」と述べた。

先端半導体の試作品が形に 7月中旬にも北海道千歳工場で

ラピダス

国産の先端半導体の量産を目指しているラピダスの小池淳義社長兼CFO（最高経営責任者）は、北海道千歳市の工場でパイロット生産の準備が整い、7月中旬にも先端半導体の試作品が完成するとの見通しを明確に進んでいる。民間企業からの資金調達についても、「ある程度の目途が立つことがある」（小池社長）とい

て、自動運転「レベル4」（特定条

件下における完全自動運転）以上の自動運転車などへの搭載が見込まれる（ナノは10億分の1）級の国産の先端半導体の量産を目指し、北海道に工場を建設している。3月末までに先端半導体の製造に必要となるEUV（極端紫外線）露光装置を含む製造設備の導入が完了した。今後、200台超の設備を調整しながらパイロット生産に向けて準備を進める。7月中旬から下旬にかけ

最初の試作品が完成する見通し。小池社長は「（先端半導体の）量産は難いので、歩留まりを確認していく。トヨタ自動車などが追加出資して、自動運転「レベル4」（特定条件

の認証を取得した整備工場が事業者には、自動車メーカーやディーラーの関連会社も参画する。各実証の成果や課題の共有を進めながら、ウハウを蓄積し、地域の交通課題解決を目指す。

群馬県みなかみ町などでは、宿泊・介護教育など複数の施設を利用者が送迎する車両の共用促進なども実施予定。電脳交通同配車管理システムを開発する運行・配車管理の専門知識がない施設職員らでも活用しやすいシステムと同配車アプリ企業などは、各社で異なる複数の配車アプリを連携させて共同配車を可能にするシステムの開発と業務モデルの標準化に取り組む。

第1弾では、デジタル技術を活用した日本版・公共ライドシェアの導入促進なども実施予定。電脳交通（徳島市）と配車アプリ企業などは、各社で異なる複数の配車アプリを連携させて共同配車を可能にするシステムの開発と業務モデルの標準化に取り組む。

地域の交通課題解決へ実証成果を全国展開

自動車各社も参画

国交省は、常生活や観光の移動手段確保・維持が難しい「交通空白」の解消に向けて、官民連携のパイロットプロジェクト（先行的実証事業）を全国展開する。2025年度には20件程度の実証事業を予定しており、第1弾として選定した8件の実証事

業には、自動車メーカーなども参画する。モビリティ基金（豊田章男理事長）が、事業支援で参加する。千葉県房総市と館山市で行う鉄道事業者などの「公共ライドシェア（自家用有償旅客運送）」の実証事業には、日野自動車が運行管理で協力する。同社は23年7月から自家用有償向けの遠隔運行管理受託サービスを開発している。JR東日本の社員がドライバーとして協力し、鉄道駅から観光地などへの二次交通の展開をしている。

事業主体の1社として岡山トヨタ（岡山市）のグループ会社、岡山トヨタシスティムサービス（同）が参画する。地域交通の課題解決に取り組むトヨタ・カーやディーラーの関連会社も参画する。各実証の成果や課題の共有を進めながら、ウハウを蓄積し、地域の交通課題解決を目指す。

群馬県みなかみ町などでは、宿泊・介護教育など複数の施設を利用者が送迎する車両の共用促進などを実施予定。電脳交通（徳島市）と配車アプリ企業などは、各社で異なる複数の配車アプリを連携させて共同配車を可能にするシステムの開発と業務モデルの標準化に取り組む。

第1弾では、デジタル技術を活用した日本版・公共ライドシェアの導入促進などを実施予定。電脳交通（徳島市）と配車アプリ企業などは、各社で異なる複数の配車アプリを連携させて共同配車を可能にするシステムの開発と業務モデルの標準化に取り組む。

道路運送車両法施行規則の一部を改正し、公布した。一定期間に限って特定整備事業の認証基準を満たした事業や顧客の自家に派遣して整備を行おうとする。6月30日から施行する。

国交省は、自動車特定整備事業の認証を取得した整備工場が事業者には、自動車メーカーの内訳を顧客に示す必要がある。支局に届け出る必要がある。依頼者の説明、訪問する整備士への指示などが行い、整備費や旅費などの料金が負う。顧客などがから委託された特定整備を、他の訪問特定整備事業者に行わせることはできない。安全確保や環境保全のために要件を定め、違反した整備事業者には行政処分を科す。

訪問特定整備制度に関する関連法令、告示、通達とQ&Aは国交省物流・自動車局のウェブサイトに掲載している。



「訪問特定整備制度」

6月30日施行 国交省



蘭

室



都内を中心に貸し出し拠点が増加している

電動キックボードなどの特定小型原動機付自転車（特定小型）は、16歳以上であれば運転免許が不要など利便性の高さが支持され、利用者が広がっている。一方、警察による検挙数が前年同期の3倍超となる2万3128件に急増。事故も約2・4倍の204件発生するなど、交通社会に悪影響も生じ始めている。

電動キックボードなどの特定小型原動機付自転車（特定小型）は、16歳以上であれば運転免許が不要など利便性の高さが支持され、利用者が広がっている。一方、警察による検挙数が前年同期の3倍超となる2万3128件に急増。事故も約2・4倍の204件発生するなど、交

通社会に悪影響も生じ始めている。電動キックボードなどの特定小型原動機付自転車（特定小型）は、16歳以上であれば運転免許が不要など利便性の高さが支持され、利用者が広がっている。一方、警察による検挙数が前年同期の3倍超となる2万3128件に急増。事故も約2・4倍の204件発生するなど、交

通社会に悪影響も生じ始めている。電動キックボードなどの特定小型原動機付自転車（特定小型）は、16歳以上であれば運転免許が不要など利便性の高さが支持され、利用者が広がっている。一方、警察による検挙数が前年同期の3倍超となる2万3128件に急増。事故も約2・4倍の204件発生するなど、交

ドローンの災害支援高度化狙う 人材育成も視野

ドローン振興団体・JUIDA

国内最大級のドローン振興団体、日本UAS産業振興協議会（JUIDA）鈴木真二理事長、東京都文京区）は、2025年中にも民間防災組織を設立することを明らかにした。新組織を通じて、ドローンによる災害発生時の被災状況調査、物資輸送の本格展開を目指す。すでに埼玉県八潮市で1月末に発生した道路陥没事故の支援活動に参加するなど、災害時におけるドローンの有用性の確認を進めている。その成果を広く発信しながら、新組織の立ち上げを軌道に乗せる。

JUIDAの鈴木理事長は、日刊自動車新聞のインタビューでドローン民間防災組織「ジュイダ・ディー

6月にも民間防災組織立ち上げ

ドローンによる災害対応の高度化を目指し新組織発足へ
(能登豪雨災害支援の様子)



ドローンによる災害対応の高度化を目指し新組織発足へ
(能登豪雨災害支援の様子)

明治33年「日本初」の自動車事故現場を巡り 三宅坂VS.紀之国坂

幻の「献納電気自動車」

自動車にまつわる「日本最初」の論争を紹介したい。明治33年、皇太子御成婚を記念して献納された。86歳の証言者は、日本初の自動車と言ってきた。ただ、不思議なことに、事故現場が各資料で「三宅坂」と「紀之国坂」に分かれる。この解明に向け、昭和35年、自動車工業会が調査を実施。なんと

明から、事故現場は紀之国坂と見られ。著書「自動車日本史」にも、「明治33年6月中旬の試運転に際し紀ノ国坂のお濠に顛落」(原文重視)とあり、紀之国坂の方に信ぴよう性があるようだ。しかし、「当時の資料は何も残っていない。車の写真もない」という記憶だけでは特定が難しい。初走行でお濠に落ちるという事故発生は間違いないようだが、同じ

JUIDAの専門委員会の下で対応チームを発足し被災地へ派遣する考えだ。当初の会員数は30者ほどを見込む。災害時のドローン活用では、操縦技術を持つ人や災害知識に長けた人によって、JUIDAの専門委員会の下で対応チームを発足し被災地へ派遣するため、JUIDAは災害関連法令を学習できるカリキュラムを用意した。ドローン事業者や操縦者、行政機関の職員などが受講対象で、スムーズな運用につながることを期待している。

鈴木理事長は「ドローンは災害時の情報収集、物資輸送、被災者救助支援に大きな役割を果たす。特に迅速な現場把握や人が入れない危険区域で有効性は高い」と、その有用性を強調した。

鈴木理事長は「ドローンは災害時の情報収集、物資輸送、被災者救助支援に大きな役割を果たす。特に迅速な現場把握や人が入れない危険区域で有効性は高い」と、その有用性を強調した。

視線



紀之国坂付近（弁慶橋から撮影）

視線

4月から自動車学校の教習はAT（自動変速機）車が主流になる。道

路交通法施行規則の改正が理由だ。昔は「AT限定はカッコ悪い」との風潮があったが、現在は免許取得者の約7割がAT限定。これからはAT限定免許を取得した後「AT限定解除」の講習と試験を受け、MT車の運転が可能となる。

4月から自動車学校の教習はAT（自動変速機）車が主流になる。道路交通法施行規則の改正が理由だ。昔は「AT限定はカッコ悪い」との風潮があったが、現在は免許取得者の約7割がAT限定。これからはAT

限定免許を取得した後「AT限定解除」の講習と試験を受け、MT車の運転が可能となる。

AT車の運転が可能となる。

視線

4月から自動車学校の教習はAT（自動変速機）車が主流になる。道

路交通法施行規則の改正が理由だ。昔は「AT限定はカッコ悪い」との風潮があったが、現在は免許取得者の約7割がAT限定。これからはAT

限定免許を取得した後「AT限定解除」の講習と試験を受け、MT車の運転が可能となる。

AT車の運転が可能となる。

AT車の運転が可能となる。